

2023-10-27

Se aproxima García Harfuch a la coordinación de la 4T en CDMX; ¿habrá rompimiento en Morena?

Autor: David Martínez

Género: Nota Informativa

Morena y los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) definirán el 30 de octubre quién será su coordinador o coordinadora en Defensa de la Transformación en la Ciudad de México (CDMX); en esta recta final, Omar García Harfuch se perfila como ganador.

Este resultado dejaría fuera a la alcaldesa con licencia de Iztapalapa, Clara Brugada Molina, quien, desde hace varios meses, se había posicionado como la posible sucesora de Claudia Sheinbaum.

Lo anterior, de acuerdo con lo que muestran estudios de opinión, que señalan al extitular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) como favorito en las preferencias del voto.

<https://t.co/QucYN7UTEa> pic.twitter.com/1oLohnoNwb

Omar H Garcia Harfuch (@OHarfuch) October 23, 2023

Además, el exsecretario cuenta con el apoyo de importantes asociaciones gremiales y sectores de la población.

En este sentido, Gustavo López, profesor de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno del Tecnológico de Monterrey, afirma que, si Omar García Harfuch gana la coordinación, Morena y sus aliados tienen mayores posibilidades de ganar la Jefatura de Gobierno en las elecciones de 2024.

Sin embargo, Brugada Molina perdería su mejor oportunidad para ser mandataria local, por lo que existe la probabilidad de que sea llevada a la arena política nacional.

El perfil más popular

"La estructura de Morena sigue siendo mayoría en la CDMX, por eso García Harfuch podría ganar", indica el especialista en entrevista con Reporte Índigo.

No obstante, señala que el exfuncionario no es un candidato como Andrés Manuel López Obrador (AMLO), quien por sí solo "tenía arrastre", por lo que necesita la estructura de los grupos del partido.

"Algo que quedó claro, tras las elecciones de 2021, es que Claudia Sheinbaum siendo jefa de Gobierno no tenía el manejo de la estructura, lo tienen los grupos que siempre han ganado y controlan las colonias. Entonces, es relativamente complicado que él gane sin la estructura", comenta.

"Los candidatos por la Jefatura de Gobierno son gente por encima de los grupos, uno de los problemas es que, si el candidato es de un grupo, eso rompería el equilibrio" Gustavo López profesor de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno del Tecnológico de Monterrey

También, explica que las y los candidatas al Gobierno de la capital, después de AMLO, no son líderes de una facción y siempre se llega al acuerdo de que, quien sea el candidato, sea alguien neutral, para evitar un desequilibrio.

"Los candidatos por la Jefatura de Gobierno son gente por encima de los grupos, uno de los problemas es que, si el candidato es de un grupo, eso rompería el equilibrio, por ejemplo, Marcelo Ebrard no era un candidato con grupos en la ciudad, igual (Miguel Ángel) Mancera y Sheinbaum", apunta.

Aspirante puntero

En octubre de 2023, la casa encuestadora Consulta Mitofsky dio a conocer un estudio de opinión en donde Omar García Harfuch es el aspirante mejor posicionado para ser candidato del oficialismo en la ciudad.

Según la encuesta, el 35.4 por ciento prefiere que el exsecretario de la SSC y exfuncionario federal sea el candidato de la alianza Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México para gobernar la capital del país; seguido por Clara Brugada, con 24.2 por ciento.

CE Research, por su parte, igual en el mes de octubre, le da 44 puntos porcentuales a García Harfuch y 30 a la tres veces gobernante de la alcaldía Iztapalapa.

Mientras que Demoscopia Digital, en su encuesta "Preferencias Electorales 2024" posiciona al policía como el aspirante con mayores preferencias, con un total de 34.2 por ciento; y a Clara Brugada, con el 21.8 por ciento.

Gremios con García Harfuch

Además de lo anterior, Omar García Harfuch cuenta con el apoyo de importantes gremios como los de transporte público y los trabajadores del Gobierno y la educación.

El 5 de octubre de 2023, el Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo reconoció la trayectoria del exsecretario y le externó su respaldo para ser el candidato de Morena al Gobierno de la capital del país.

Gracias a las y los maestros por recibirme el día de hoy. También gracias por ser parte fundamental de nuestro desarrollo y muchas veces ser maestros más allá de las aulas y ejemplo de vida pic.twitter.com/yINiiL1Sam

Omar H Garcia Harfuch (@OHarfuch) October 26, 2023

"Nuestro gremio aprecia y valora mucho su gestión y su determinación para reducir significativamente los índices de la delincuencia en la Ciudad de México, mientras ocupó el puesto de secretario de Seguridad Ciudadana", mencionó el presidente del sindicato, Fernando Espino.

De igual forma, el 13 de octubre, el Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la CDMX dio su espaldarazo al aspirante durante un evento público.

"Necesitamos hoy, al frente de esta ciudad, a un compañero comprometido, honesto, pero, sobre todo, que siente el compromiso de esta ciudad, que siente el amor por esta ciudad y con eso me refiero a Omar", mencionó Rubén Tovar Valencia, secretario general del gremio.

Asimismo, el 25 de octubre García Harfuch recibió el apoyo del magisterio por medio de la Coordinadora Nacional Fuerza Turquesa.

No habrá ruptura

Si Clara Brugada llega a perder la coordinación en Defensa de la Cuarta Transformación en la ciudad, no habrá un quiebre al interior de Morena, afirma Gustavo López.

"Es su última oportunidad, no quiere decir que no pueda serlo después, pero este tipo de oportunidades solo salen

una vez. Si gana García Harfuch no habrá ruptura, porque una cosa es Clara Brugada en Morena y otra cosa fuera de Morena", puntualiza.

Juntas y juntos defendamos el proyecto que encabeza el presidente @lopezobrador_ y la Dra. @Claudiashein. La #CiudadUtopía es posible.

¡#ArribaCorazones , vamos a ganar la encuesta para defender la 4T en la Ciudad de México!#EsTiempoDeMujeres pic.twitter.com/q46tNxktFS

Clara Brugada Molina (@ClaraBrugadaM) October 25, 2023

El académico detalla que, si pierde, Brugada Molina no podría ser candidata de otro partido, porque en la Ciudad de México todas las fuerzas políticas tienen sus candidatos y porque la estructura de Iztapalapa no le alcanza para ganar la ciudad.

"A menos de que ella tenga más estructura que pueda derrotar a Morena, le convendría salirse, pero la posibilidad es mínima, porque todos los partidos ya tienen su candidato", comenta.

En este sentido, la funcionaria y podría negociar una candidatura al Senado, puestos para su grupo político o ser secretaria de estado en caso de que Claudia Sheinbaum gane la Presidencia.